
Comune di Marsala

Aula Commissioni
In data martedì 27 febbraio 2024, alle ore 11:20 si è tenuta, presso la sala Aula Commissioni dell'ente Comune di Marsala, la riunione "Sesta
Commissione ‐ Seduta del 27/02/2024 ‐ ore 11,00" dell'organo Sesta Commissione ‐ Turismo ‐ Sport ‐ Politiche Culturali e Giovanili ‐
Pubblica Istruzione ‐ Edilizia Scolastica ‐ Impianti Sportivi..
Presiede la seduta Consigliere FERNANDEZ Felice Massimo.
Viene rilevata dal sistema la presenza dei seguenti componenti:

Nome Cognome Ruolo Presente Assente

Felice Massimo FERNANDEZ Consigliere ✓  

Vanessa TITONE Consigliere ✓  

Leonardo PUGLIESE Consigliere ✓  

Michele ACCARDI Consigliere ✓  

Gaspare DI GIROLAMO Consigliere ✓  

Leonardo ORLANDO Consigliere  ✓

Gabriele DI PIETRA Consigliere  ✓

Pellegrino FERRANTELLI Consigliere ✓  

Bartolomeo Walter ALAGNA Consigliere ✓  

Antonio VINCI Consigliere ✓  

Mario RODRIQUEZ Consigliere ✓  

Alle ore 11:20, si unisce alla seduta Amministrativo Commissione Segretario.

Interviene quindi Amministrativo Commissione Segretario:

"Sesta Commissione Sport del 27 febbraio 2024.

Appello.

Presidente Fernandez presente.

Vicepresidente Titone presente.

Consigliere Accardi presente.

Consigliere Alagna presente.

Consigliere Di Girolamo presente.

Consigliere Di Pietra assente.

Consigliere Ferrantelli presente.

Consigliere Orlando assente.

Consigliere Pugliese presente.

Consigliere Odriguez presente.

Consigliere Vinci presente.
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I consiglieri sono in numero di 9 su 11, la seduta è valida, abbiamo aperto alle ore 11.20, la parola al presidente Fernandez."

Sul punto, prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ che dichiara:

"Grazie segretario, buongiorno colleghi.

Oggi dovevamo fare il sopralluogo alla palestra Grillo.

per oggi non lo possiamo fare perché ancora è stata consegnata  quindi la possiamo fare martedì se tutti siamo d'accordo

Prende la parola Consigliere Gaspare DI GIROLAMO:"

ragazzi, colleghi, Grazie Presidente, ho preso nei giorni scorsi tramite stampa che sono venuti quelli della Soprendendenza a fare un
soprallogo verso il teatro Solima però non avendo notizie sia dagli articoli della pagina istituzionale del comune di Marsala o da una nota
inoltrata alla stessa Commissione e di merito quella nostra, la invito a chiamare o l'assessore o la parte tecnica nonché l'architetto Stefano
Pipitone per saperne di più.

Grazie collega di Girolamo, prendo atto dell'invito e faremo questa chiamata in quanto come vi dicevo poco fa oggi non possiamo fare il
sopralluogo quindi ci dedicheremo quantomeno al Teatro Sollima per vedere a che punto cosa si evince da questo sopralluogo

A questo punto, interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"fatto della soprendendenza.

vi comunico che sto chiamando"

Alle ore 11:33, si unisce alla seduta Consigliere Leonardo ORLANDO.

Interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"l'assessore Belardello Allora, al primo tentativo l'assessore Bellardello non risponde.

Vediamo se richiama."

Interviene quindi Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"Il segretario sta scendendo, ora chiederemo al segretario se sono arrivate dei verbali da approvare."

Prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"Allora faccio presente che"

alle 11.33

è entrato il consigliere

Orlando e chiede di intervenire.

Prende la parola Consigliere Leonardo ORLANDO:

Ieri noi durante la commissione accesso agli atti abbiamo avuto in presenza l'assessore Agata, il dirigente dell'ufficio della ragioneria il
dottore Angileri e la dottoressa Basilico per quanto riguarda contenitori culturali, eventi culturali e turismo.

"abbiamo appreso che l'amministrazione ha avuto delle proposte fatte una da Mediaset insieme a Radio 105 per fare un evento su Marsala e
l'altro questo per il 2024 e per il 2025 c'è una proposta avanzata dai bersaglieri per quanto concerna un evento da tenersi a Marsala nell'anno
2025 con la presenza di 90.000 persone.

da cifre stimate dicono che per quel tipo di evento ci sarà una presenza di circa 90.000 persone.

C'è una disputa tra Marsale e Agrigento su chi poterlo prendere.

Logicamente per questione di opportunità hanno fatto delle valutazioni e non riescono forse ad assicurare questi due impegni per una
questione economica.

Da lì si sono aperte diverse discussioni ma eravamo inaccessagliati perché la collega Rosanna Genna ha chiesto al Presidente di audire i due
dirigenti e l'assessore per quanto riguarda l'imposto di soggiorno.

Perché l'imposto di soggiorno abbiamo appreso tutti tramite i canali social che ci sono stati altri comuni che hanno preferito farla incassare
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direttamente da chi gestisce il BNB e versarla al Comune tramite i canali di ricerca Booking, Airbnb, Trivago e altri.

Il dirigente Angeleri sostiene, quando detto dal collega Vinci, che secondo il dirigente Angeleri non è opportuno fare questa cosa perché altri
comuni hanno avuto Problemi con i pagamenti.

Questa società booking Airbnb non calcolano i sgravi che noi abbiamo applicato per quanto riguarda i bambini, perciò la fascia di età, il
discorso se si è disabili oppure no.

Per loro la singola persona deve pagare l'imposto di soggiorno, perciò non recepiscono il nostro regolamento e perciò non lo ritengono
opportuno applicare questa situazione.

Piuttosto rilanciano loro dicendo che c'è un sistema informativo all'avanguardia che il Comune ha acquistato, una piattaforma, e preferiscono
che l'amministrazione di concerto con il Consiglio Comunale sul proposto di questa sul proposto della Commissione, lorché io sono
intervenuto dicendo che la Commissione di merito ritengo che sia questa e non quella accessa agli atti perché l'accesso agli atti si deve
occupare di ben altro.

Perciò Presidente io le direi, in virtù di tutto quello che è successo ieri durante la Commissione accessa agli atti, che la Commissione preposta
per lavorare su questo argomento è questa.

Punto primo.

Se quello che diceva l'assessore e il dirigente Angeleri su proposta della Commissione coinvolgendo però anche gli altri consiglieri per quanto
riguarda l'aumento dell'imposta perché non vogliono ripresentare l'aumento dell'imposto di soggiorno dopo due bucciature.

Perciò loro vogliono fare un lavoro preventivo con la Commissione di Merito e con i consiglieri comunali affinché la delibera dell'aumento
arrivi in Consiglio Comunale e vi sia la certezza dell'aumento.

Detto questo, per quanto riguarda gli eventi loro si sono limitati ad una semplice programmazione ad una semplice programmazione che per
quanto riguarda il 2024 per loro la manifestazione di punta poteva essere questa.

Effettivamente, dobbiamo dirci la verità, poteva essere importante perché Mediaset.

Insieme a questa radio avrebbero portato circa 20 artisti tra l'altro usciti da poco anche da Sanremo.

Perciò poteva essere un trampolino di lancio per quanto riguarda tutto quello che è l'economia locale perché avrebbero spostato un flusso di
persone, chiamiamolo locale siciliano, che in quei giorni avrebbero scelto Marsala come meta, non solo dando anche servizi ai turisti.

Però apprendiamo che nonostante loro dicono che per i loro canali hanno attivato la regione per avere un contributo, anche lì non hanno la
certezza del contributo, perciò non se la sentono di rischiare a fronte di un investimento di 400 mila euro.

Durante la Commissione sono nate varie proposte, per questo io ho cercato di bloccare il Presidente Passalacqua dicendo che non è la
Commissione che può affrontare l'argomento, ormai quello che era, perché poi si è andato su tanti altri discorsi, ma ci sono state delle
proposte valide che io riporto.

Una su tutte poteva essere quella che diceva Gabriele di riunire le cantine del territorio, le maggiori cantine del territorio, proponendo loro la
possibilità di avere un evento che dura tre, quattro, cinque giorni su Marsala e facendo dei pacchetti rivolti anche alle cantine.

da una parte fanno lo sponsor e dall'altra potrebbero avere la possibilità di promuovere i loro vini, le loro iniziative e quant'altro.

Sotto forma di sponsorizzazione dell'evento loro potrebbero come rischio d'impresa avere la possibilità di avere delle visite in cantina.

Infatti diceva di fare un tavolo tecnico invitando tutti gli imprenditori per dar loro informazioni circa questi eventi sia questo del 2024 ma a
maggior ragione quello del 2025.

che programmandolo con un anno di anticipo potrebbe dare la possibilità a tutte le strutture turistiche, tra l'altro si parla di un periodo,
diciamo, chiamiamolo tra virgolette morto, perciò si parla di gestionalizzare il flusso turistico tra la fine di aprile e i primi di maggio dove
anche le strutture turistiche potrebbero avere un pochettino di sollievo.

Detto questo, Abbiamo capito che la volontà dell'amministrazione di fare gli eventi c'è, però non c'è la copertura economica.

La copertura economica loro l'imputano soltanto all'imposta di soggiorno.

e il gettito che l'imposta di soggiorno dà ad oggi non è in grado di poter coprire le spese per quanto riguarda gli eventi.

Allorché ho fatto l'ennesima domanda all'assessore dicendo assessore ma da parte vostra e alla dirigente per capire se la dirigente aveva
avuto indicazioni da parte dell'assessore dalla parte politica per l'aumento dell'imposta di soggiorno ha detto che non ha avuto nessuna
indicazione.

L'assessore vuole concertare con il Consiglio Comunale l'aumento dell'imposto di soggiorno ma farla adesso significa andare a bloccare tutte
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le iniziative che i privati hanno portato avanti.

Perciò si parlava di spostarla ad ottobre però di concertare, vedere, migliorare, valutare quali potrebbero essere le soluzioni migliori e
applicarla dal 1 gennaio 2025.

se non che altri consiglieri e colleghi hanno spinto per l'aumento dell'imposta di soggiorno ma credo e ritengo che ormai, come si era detto e
come da più parti avevano avanzato, non c'è più la possibilità di poterlo fare.

Poi concludo, c'è da capire Presidente per come abbiamo detto ieri, poi purtroppo l'assessore e il dirigente sono dovuti andare via perché
avevano un funerale e non potevano mancare, tra l'altro era il papà di una funzionaria e non potevano mancare.

Noi abbiamo continuato sostenendo che la possibilità dell'aumento dell'imposto di soggiorno adeguato agli altri comuni ci potrebbe essere.

Da lì però nasce una discussione per quanto riguarda un controllo e un approfondimento su tutte le strutture ricettive.

Sappiamo tutti che c'è il CIR, sappiamo tutti che è stato modificato in CIN, sappiamo tutti però che per motivi di sicurezza con l'avvento del
CIN sono cambiate anche quello che è l'accoglienza nelle varie strutture turistiche, perciò BNB, affittacamera e quant'altro.

Questi oggi si devono dotare di sistemi di antingendio, rilevatori di fumo, estintori e quant'altro.

è sorta una domanda, diciamo più che spontanea, logica, che manca il collegamento tra il SUAP e l'ufficio che gestisce l'imposta di soggiorno.

Perché ho chiesto io al dirigente Angeleri, dirigente mi faccia capire, io che devo aprire una struttura turistica, vado al SUAP, mi registro al CIR
adesso CIN, Ho tutte le autorizzazioni, non sono obbligato a comunicare al Comune l'inizio dell'attività, non in quanto l'impresa in un giorno,
ma tutti gli ospiti che io ho non sono obbligati a comunicarle? No.

perché sul sistema che il Comune ha in dotazione, l'Ufficio Tributo in questo caso ha in dotazione, è una piattaforma su un cloud libera dove
per senso di responsabilità chi gestisce un BNB o una struttura turistica, qualsiasi essa sia, può arbitrariamente informare l'ente comune sul
numero dei clienti che lo hanno e lo fanno in forma trimestrale.

L'unico obbligo che li tiene e loro sono obbligati a fare è la comunicazione alla polizia.

e risponde lì il dirigente Angeleri che dice che loro hanno fatto una convenzione con la Guardia di Finanza per quanto riguarda gli
affittacameri, i b&b, i hotel per le comunicazioni che tanto da lì abbiamo recuperato circa 70 mila euro di somme non versate, cioè non erano
obbligate a versarle queste somme ma dai riscontri che loro hanno potuto fare hanno visto che c'era un'importante somma non versata al
comune dell'imposto di soggiorno e hanno applicato tutto quello che era la legge per recuperare.

Abbiamo recuperato circa 70 mila euro.

La domanda sorge spontanea per il semplice fatto che basterebbe fare"

un confronto fare un confronto tra prendere un dipendente del comune che sia in grado di poter avere accesso sui due canali social più
importanti, Facebook e Instagram.

vedere l'elenco di tutte le strutture turistiche che sono registrate tra Booking, Airbnb, Trivago e altri.

"Da lì iniziare un lavoro certosino per vedere quali sono le strutture registrate e quali non sono le strutture registrate perché da quello che ci
costa abbiamo capito che ci sono circa 491 strutture turistiche registrate su Marsala, quando in realtà basta fare una ricerca su Booking, una
semplice ricerca mettendo Marsala e ti dice più di mille strutture.

Perciò la differenza è notevole.

Siccome l'imposta di soggiorno non è un'imposta che va a pagare il cittadino, ma di conseguenza è una partita di giro, chiamiamola così
perché è una tassa di scopo che paga il turista e sfido chiunque di noi quando ci spostiamo in altre città, chiunque di noi paga l'imposto di
soggiorno senza contestare nulla.

Non voglio dire che noi stiamo applicando questo sistema o consigliando questo sistema così in maniera dettagliata e speculare al controllo
delle strutture per vedere se sono in regola o non sono in regola ma mi posso personalmente, ho portato l'esempio, dei miei colleghi che
hanno trovato a Trapani all'interno di una struttura turistica un soggetto che è deceduto e un altro che era lì per lì il rischio sulla vita per il
monostito di Carbonio, per i fumi che c'erano.

Questa struttura non era autorizzata, questa struttura non aveva comunicato la presenza di questi ospiti perciò anche sulla forma
dell'emergenza non si sanno quante persone c'erano all'interno, tutta una serie di cose.

Dico, per mettere delle regole e per andare sull'ordine, non sull'aumento dell'imposta o su quello che è, mettere soltanto ordine e sapere
realmente chi viene a Marsala, chi abbiamo come ospiti a Marsala, perché oggi come oggi ci possiamo aspettare di tutto.

Dico, il sistema c'è.
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funzionante.

La struttura ricettiva non lo devo acquistare perché basta andare sul sito del comune di Marsala, copiare il link, perché nemmeno
un'applicazione, copiare il link e metterlo sul desktop per comunicare quello che sono i nominativi e contestualmente la comunicazione parte
per l'ufficio in posta di soggiorno e per la questura, perciò si accorcia anche il sistema.

Non ho capito perché ancora questa possibilità che viene data alle strutture turistiche non viene veicolata e non ci sia una sorta di
informazione a supporto delle strutture turistiche che potrebbe agevolare anche il loro lavoro e permettere al Comune di poter incassare delle
somme che sono relative all'imposto di soggiorno per offrire loro poi i servizi di cui noi Io per primo mi lamento.

Trasporti, decoro, polizia.

Logicamente l'assessore è stato chiaro.

Io non ho dove andare a recepire e a raschiare il bilancio per fare eventi.

di caratura importante e di rilievo importante sul territorio.

Non c'è la possibilità, a meno che non andiamo a tagliare altri tipi di servizi per rimbinguare quello che è il capitolo turismo.

Detto questo, si sta vennescando un altro meccanismo che Gabriele e Rino hanno avuto che era sulla cultura perché il Rino ricordava
Monovadia, tutti gli eventi culturali, logicamente cultura e turismo camminano insieme ma sono due cose distinte e separate.

Il turismo sappiamo tutti che parte dal primo di aprile sotto forma di summer, dal primo di aprile al 30 di ottobre.

Gli altri periodi potrebbero essere colmati con eventi di carattere culturale nei due teatri che noi abbiamo.

Anche lì ci sono stati alcuni scontri perché logicamente quello che noi abbiamo qui sono gli eventi che propongono le associazioni locali, sono
la lettura di libri e qui ci fermiamo.

Non c'è un cartellone ben definito che può permettere al turista di essere attratto.

anche perché non è nemmeno veicolato.

Oggi si fa l'evento, cioè domani si fa l'evento e oggi viene pubblicizzato.

Questo è quello che noi lamentiamo.

Presidente, io la invito a riconvocare.

secondo me l'assessore Agathe l'assessore alla cultura che credo sia Valentina Piraino e non è Billardello come si ricordava ieri perché
Billardello si occupa degli eventi e dei grandi eventi e di contenitori culturali perciò invece l'assessore con delle galla cultura ho visto sul sito
internet la Valentina Piraino perciò convocare Salvatore Agate per quanto riguarda turismo, Valentina Piraino per quanto riguarda cultura e i
due dirigenti per come è stato fatto ieri dal Presidente Rodriguez che aveva convocato sia il dottore Angileri che il vicepresidente.

e la dirigente Basilico.

Ritengo così opportuno affrontare questa situazione anche perché a breve ci accingiamo ad una stagione turistica per capire quali sono gli
eventi che questa amministrazione ha messo in campo e da quello che abbiamo capito colleghi.

c'è veramente poco e quali sono gli strumenti che loro ritengono che noi consiglieri comunali possiamo mettere a loro disposizione per
supportarli.

L'unico è il bilancio ma da quello che abbiamo capito il bilancio è tecnico ed è bindato.

Presidente questa è tutta la commissione di ieri riassunta in dieci minuti,"

Alle ore 11:50, lascia la seduta Consigliere Michele ACCARDI.

Interviene quindi Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"la ringrazio, la saluto."

Sul punto, prende la parola Consigliere Antonio VINCI che dichiara:

"Grazie consigliere"

Prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"Orlando, lei è stato preciso a ricordare tutta, scusate un attimo, intanto diamo la"
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Prende la parola Consigliere Antonio VINCI:

"parola al consigliere Vinci."

Prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"Ok, grazie il consigliere Orlando,"

A questo punto, interviene Consigliere Leonardo ORLANDO:

"soltanto per una riflessione,"

Interviene quindi Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"sicuramente il consigliere Orlando non si riferiva alle cantine proprio, era per queste imprese come la Florio, la Pellegrino, di queste grosse
ditte E quindi è sbagliato il termine, solo questo, ma era riferito a questo perché sarebbe stato una cosa..."

Sul punto, prende la parola Consigliere Leonardo ORLANDO che dichiara:

"Grazie Presidente.

Il collega Vinci ha ragione.

Chiedovenia mi sono espresso male.

Non era per le cantine sociali, ma più che altro perché in quel settore anche io sono proprio ignorante in materia.

ma ci sono queste strutture, questi grossi stabilimenti, industrie che già sul territorio fanno visite sulle cantine per promuovere il loro vino.

Parlavo di quelle che tutti conosciamo, lei mi ha dato spunto collega e non me ne voglia il collega Pugliese, su una domanda fatta anche
all'assessore.

Ho ricordato all'assessore che preventivamente si potrebbero chiedere contributi alla Regione per eventi di tale importanza.

Tant'è vero che dicevo che lo stesso carnevale di Petrosino piuttosto che il carnevale di Sciacca ma anche altri tipi di eventi, il Cuscus Festival o
eventi a Trapani sono patrocinati dalla Regione e siccome all'interno dell'amministrazione c'è un assessore politico che fa riferimento giusto
giusto all'assessore regionale allo sport, spettacolo e turismo e il riferimento diretto con l'assessore ai beni culturali, ho chiesto all'assessore a
Cate se da parte loro era stata avanzata una richiesta di contributo o di patrocinio oneroso alla Regione per sostenere parte delle spese.

In maniera informale dicono che è stata chiesta, in maniera informale, di scritto non c'è nulla, in maniera informale è stata chiesta.

Logicamente l'imprenditore che deve investire su un progetto in una città come Marsala anche se la quinta città della Sicilia vuole delle
carenzie e diceva che sia Mediaset che per quanto riguarda l'esercito che andrebbe a gestire l'evento dei Bersaglieri vogliono una copertura
finanziaria sin da ora.

E' l'assessore, non si sente le spalle coperte logicamente per poter affrontare questa spesa.

Un'ultima cosa, Presidente, che ci domandavamo tutti è che dal 2016‐17, perciò pre‐pandemia, ad oggi il comune di Marsala incassa dal 2016
ad oggi 262 mila euro di imposto di soggiorno, dal 2015‐16 ad oggi sappiamo tutti che le strutture ricettive a Marsala sono aumentate e ci
chiedevamo il motivo per il quale ad oggi il Comune in Troida sembra le stesse somme.

Allora da lì nasce il discorso del controllo, della possibilità di vedere qual è la soluzione migliore, sicuramente ci sarà un difetto di
comunicazione anche se come parte politica a chi rilascia l'autorizzazione al SUAP vedi che c'è il portale, non te lo metto come obbligo però
sappi che poi domani si possono fare dei controlli, non creando allarmismi ma dando anche la soluzione per far veicolare a chi andrà ad
aprire strutture turistiche l'informazione sul portale.

Loro erano disponibili a rincontrarci anche noi dovremmo avere le idee un pochettino più chiare, loro ancora di più di noi perché ieri erano un
pochettino confusi sul discorso degli eventi.

Di fatto non si riesce a fare un calendario di carattere promozionale e culturale per quanto riguarda Marsala e che non si venga a dire che la
colpa sia del Consiglio Comunale perché non ha messo le somme che la colpa sia nostra che non riusciamo a veicolare i messaggi.

Basta vedere qui sotto se ci affacciamo o Porta Caribaldi ancora ci sono gli eventi relativi al duemila e ventitré.

Ottobre l'ultimo era ottobre e dicembre duemila e venticinque.

Dico magari le varie ste cose per i turisti che ci sono e dare qualche altra informazione di carattere generale sugli eventi che ci saranno a
breve a Marsale."
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Alle ore 12:08, lascia la seduta Consigliere Pellegrino FERRANTELLI.

Interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

Va bene,  facciamo questa richiesta al Segretario per poi mettere all'ordine del giorno la tassa sul turismo, le manifestazioni e quant'altro.

"Dopo di ciò ragazze dobbiamo chiudere perché c'è la Commissione e il bilancio che deve iniziare.

Io ringrazio i colleghi, vi auguro a tutti una buona giornata."

Alle ore 12:10, lascia la seduta Consigliere Vanessa TITONE.

La seduta termina alle 12:10.
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